

4 Économie

**Classement des pays les plus pacifiques d'Afrique
Le Gabon au 21e rang**

MSM
Libreville/Gabon

INSTITUTE of economics & peace a publié, le 7 juin dernier, son rapport sur l'évolution de la paix (Global peace index) dans le monde en 2018. Dans le palmarès continental, le Gabon arrive à la 21e place, mais au deuxième rang sous-régional (Cemac), derrière la Guinée Equatoriale (12e), et

devant, respectivement, le Congo (34e), le Cameroun (37e), le Tchad (39e) et la RCA (46e). Les 5 pays les plus pacifiques du continent africain sont dans l'ordre : l'Île Maurice (1), le Botswana (2), La Sierra-Leone (3), Madagascar (4) et le Ghana (5). Les données collectées par l'institution traduisent une performance en demi-teinte pour un continent africain qui a été le théâtre de nom-



Photo : D.R./L'Union

breux conflits, ces dernières années. Selon le document, les pires performances et les pires indicateurs mondiaux de l'année écoulée sont détenus par les pays de la région Moyen-

Malgré un relatif bon classement, la contestation sociale est toujours aussi présente chez nous. Ici les agents de Gabon Télévision en grève.

Orient et Afrique du Nord (Mena) en plus du Togo et de la République démocratique du Congo. Pour établir ce "Global peace index 2018", Institute of economics & peace s'est basé sur 23 indicateurs quantitatifs et qualitatifs issus de sources fiables. Notamment, le niveau de sûreté et de sécurité de la société ; l'étendue des conflits nationaux et internationaux en cours ; le degré de militarisation

Société nationale immobilière

Les encouragements de Michel Menga

AEE
Libreville/Gabon

APRÈS une visite de terrain effectuée, vendredi dernier, sur les différents chantiers de la Société nationale immobilière (SNI) et dans ses locaux, le ministre d'Etat à l'Habitat, Michel Menga M'Essone, a exhorté la direction générale à accélérer la cadence, « car les Gabonais comptent beaucoup sur eux ». Le ministre d'Etat s'est réjoui, à juste titre, des ré-

formes et des initiatives de l'équipe d'Hermann Kamonomono, depuis son arrivée à la tête de cette société. « Comme certains Gabonais, je n'étais jamais arrivé de très près ici dans vos locaux. Nous passions juste devant le bâtiment. Et entendions beaucoup de choses pas forcément positives. Mais laissez-moi vous dire que je suis particulièrement émerveillé aujourd'hui de voir tout ce qui est en train de se faire de positif, de voir votre volonté qui se dessine à accomplir votre mission qui est celle



Photo : Abel Eyeghe/L'Union

Le ministre d'Etat chargé de l'Habitat, Michel Menga M'Essone, a exigé plus d'efficacité aux agents de la SNI.

d'offrir des logements décentés aux Gabonais, qui sont impatients. Je vois des efforts considérables qui sont faits. Je vous demanderais d'accélérer encore un peu plus la cadence, afin que nos compatriotes soient logés au plus vite », a indiqué Michel Menga.

Toutefois, le ministre de l'Habitat n'a pas manqué de mettre la pression sur l'équipe dirigeante en termes de concrétisation des différents programmes de construction de logements sociaux et de facilitation d'accès à la

propriété. « (...) Quand on parle de logements de l'État, on voit immédiatement la SNI. C'est la raison pour laquelle j'en ai profité pour dire quelques mots au directeur général et son staff, pour leur rappeler que nous sommes à la disposition du peuple gabonais. Les Gabonais n'attendent que des logements confortables, pas très chers. Ils attendent des lotissements qui soient mis à leur disposition de façon à pouvoir élever leurs enfants et mener leur vie », a insisté M. Menga.

**Atelier sous-régional de formation en inventaire forestier dans le cadre de la surveillance des forêts
Mieux gérer les ressources forestières**

JM
Libreville/Gabon

L'ÉCOLE nationale des eaux et forêts (Enef) du Cap Esterias a abrité récemment un atelier sous-régional de formation en inventaire forestier dans le cadre de la surveillance des forêts. Ce stage de quatre jours visait à renforcer les capacités des administrations forestières de la sous-région en inventaire forestier et des questions d'ajustements. Le directeur général de l'Enef, Bruno Nkoumakali, s'est réjoui du choix de son établissement pour accueillir cette session de formation. Tout en remerciant la JICA, l'agence japonaise

de développement, pour ses multiples appuis financiers, comme celui apporté au projet de développement d'un système d'inventaire des ressources forestières nationales pour la gestion durable des forêts. Cette initiative a donné lieu à la réalisation de cartes de stratification forestière et à la conception d'une base de données sur les ressources forestières. Un autre appui a été sollicité à la JICA pour l'acquisition des machines-outils, afin de renforcer la dotation du premier projet. Le conseiller principal des programmes de la JICA, Takei Kiyotaka s'est félicité du partenariat qui lie le Japon et le Gabon. Selon lui, cette relation confirme l'ef-



Photo : Jean Madouma

Les participants de l'atelier sous-régional de formation en inventaire forestier immortalisant le rendez-vous du Cap Estérias.

fort constant du Gabon, en sa qualité de pays membre de la Comifac, de trouver, avec les autres Etats de la sous-région d'Afrique centrale, les voies et moyens de gérer durablement les ressources forestières et

fauniques. Il s'est assuré que les connaissances complémentaires qui seront acquises au cours de cette session de formation participeront à rendre plus efficaces les participants dans

l'exercice de leurs activités professionnelles au sein de leurs pays respectifs. « En dépit des efforts des pays de la sous-région dans l'opérationnalisation des cadres établis, il y a lieu de constater que les dispositifs

juridiques et réglementaires en vigueur dans cet espace ne sont pas suffisamment appliqués et ne prennent pas en ligne de compte la complexité inhérente à l'exploitation et à la gestion des ressources naturelles en milieu forestier », a souligné le point focal de la Comifac au Gabon, Jacques Mouloungou. Avant d'ajouter : « L'une des priorités du plan de convergence relative à l'harmonisation des politiques environnementales préconise la prise des mesures favorables à l'inventaire forestier, à la réalisation des études d'impact environnemental et social préalables au lancement des projets et des grands travaux en milieu forestier. »

COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 13/06/2018			FIXING			VENTE BILLETS (sans frais)		INDICES BOURSISERS		
DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA	en date du				
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxxx	1 EUR	655,957	CAC 40	13/06/2018	5 468,81		
USD	1,1788	1USD =	556,462	1 USD	574,118	DOW JONES	13/06/2018	25 296,36		
CAD	1,5335	1CAD =	427,752	1 CAD	456,034	BRENT (IPE) US Dollars/Baril 13 Juin 2018: 76,16				
JPY	130,0300	1JPY =	5,045	100 JPY	532,923					
GBP	0,8818	1GBP =	743,926	1 GBP	793,024					
CHF	1,1615	1CHF =	564,750	100 CHF	60 229,24					
ZAR	15,5183	1ZAR =	42,270	100 ZAR	4 465,44					
MAD	11,1308	1MAD =	58,932	1 MAD	62,26					
CNY	7,5496	1CNY =	86,886	1CNY	89,49					
KES	119,2000	1KES =	5,503	1KES	5,67					

CHANGEMENTS

Union Gabonaise de Banque

SiteWeb : <http://www.ugb-banque.com>